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INTERVENTO  

Gentili signori e signore, autorità tutte, buona giornata. 
Cerimonia di insediamento del Consiglio Comunale per il 
quinquennio 2020-2025. Vi invito tutti a mettervi all'in 
piedi per ascoltare l'inno nazionale italiano. Grazie. 
 
Inno nazionale. 
 

INTERVENTO 
Grazie a tutti e buon cammino istituzionale ai 24 
Consiglieri del Comune di Marsala che salutiamo con un 
applauso. Prendono il via i lavori, presiede la seduta il 
dottor Vincenzo Sturiano, primo degli eletti per preferenze 
personali. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Buongiorno a tutti. Un grosso benvenuto a tutti i presenti, 
al signor Sindaco che è la prima uscita ufficiale 
all'interno della massima assise civica, ai suoi Assessori, 
benvenuti a buongiorno a tutti e un grosso benvenuto 
soprattutto ai Consiglieri neo eletti. Partiamo subito con 
quelli che sono gli adempimenti della prima seduta, così 
come previsto dalla circolare 19 del 12/10/2020, 
dall'Assessorato delle autonomie locali, il primo 
adempimento da fare è il giuramento dei Consiglieri 
Comunali. Procederemo con il primo giuramento che sarà il 
mio, poiché il Consigliere più anziano per voti e quindi 
presiedo la stessa seduta e a seguire inizieremo a chiamare 
per il giuramento i Consiglieri che sono stati proclamati 
eletti in ordine di cifra individuale, così come previsto 
dal manifesto e dalla commissione elettorale circondariale. 
Quindi, segretario, iniziamo con il primo punto, il 
giuramento dei Consiglieri Comunali neo eletti. Quindi, 
giura il Consigliere Vincenzo Sturiano. Una cosa che avevo 
dimenticato di dire, ogni Consigliere Comunale che giura è 
pregato di alzarsi e raggiungere la presidenza, perché ci 
sono degli adempimenti da fare e quindi bisogna 
sottoscrivere, oltre a prestare il giuramento, bisogna 
sottoscrivere il giuramento e la formalità di rito e quindi 
occorre anche la mia firma e quella del segretario generale 
per velocizzare anche le procedure che sono previste. 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
È chiamato a prestare giuramento il Consigliere Vito 
Milazzo. 



 
Consiglio Comunale del 29/10/2020 

5

 
CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, inizieremo a seguire con Cavasino e poi Pugliese. 
Quindi, invito il Consigliere Pietro Cavasino ad 
avvicinarsi alla presidenza. 
 

CONSIGLIERE CAVASINO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, giura il Consigliere Leonardo Pugliese. 
 

CONSIGLIERE PUGLIESE 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO  
Allora, invito i signori del pubblico a fare il massimo 
silenzio. Adesso presterà giuramento il Consigliere 
Eleonora Milazzo, a seguire Oreste Alagna. 
 

CONSIGLIERE MILAZZO ELEONORA 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Presterà giuramento il Consigliere Oreste Alagna. 
 

CONSIGLIERE ALAGNA ORESTE 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Il Consigliere Ivan Gerardi. 
 

CONSIGLIERE GERARDI IVAN 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito ad avvicinarsi alla presidenza per il giuramento il 
Consigliere Michele Accardi e successivamente il 
Consigliere Leonardo Orlando. 
 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, Consigliere. 
 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, dovrebbe giurare il Consigliere Andrea Marino che 
purtroppo per problemi di salute non può essere oggi 
presente con noi. Al Consigliere Marino auguro subito una 
pronta guarigione a nome mio e dell'intera assise civica 
assieme all'amministrazione. Speriamo di averlo presto fra 
questi banchi. Invito a prestare giuramento il Consigliere 
Gabriele Di Pietra e successivamente il Consigliere Pietro 
Giacalone. 
 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Giacalone. 
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CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito a prestare il giuramento al Consigliere Vanessa 
Titone. 
 

CONSIGLIERE TITONE VANESSA 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito ad avvicinarsi alla presidenza per il giuramento... 
Scusate, c'è qualche ritardo per il giuramento, però 
essendo la prima seduta e avendo anche problemi di 
assembramenti, abbiamo cercato di contingentare e anche le 
presenze all'interno dell'aula consiliare. Quindi, man mano 
che i Consiglieri Comunali prestano giuramento, si dà la 
possibilità alle persone più intime di poter essere 
presenti. Ecco perché giustifico questa... Mi sembra 
doveroso, è un momento istituzionale, il massimo momento 
istituzionale per chi riveste la carica di Consigliere 
Comunale, quello del giuramento. Invito a prestare 
giuramento al Consigliere Nicola Fici. 
 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito il Consigliere Walter Alagna ad avvicinarsi alla 
presidenza per il giuramento. 
 

CONSIGLIERE ALAGNA WALTER 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Invito il Consigliere Ferrantelli Guglielmo a raggiungere 
la presidenza per il giuramento. 
 

CONSIGLIERE FERRANTELLI GUGLIELMO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito a prestare il giuramento al Consigliere Coppola 
Flavio e successivamente la collega Elia Martinico. 
 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, invito a prestare giuramento la consigliera Elia 
Martinico. 
 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito a prestare giuramento il Consigliere Rosanna Genna. 
 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito il Consigliere Giancarlo Bonomo ad avvicinarsi alla 
presidenza per il giuramento. 
 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
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Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito ad avvicinarsi alla presidenza per il giuramento il 
Consigliere Gaspare Passalacqua. 
 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito a raggiungere la presidenza per il giuramento il 
Consigliere Massimo Fernandez. 
 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Invito ad avvicinarsi alla presidenza per il giuramento il 
Consigliere Antonio Vinci. 
 

CONSIGLIERE VINCI ANTONIO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, era risultato proclamato eletto in data 20 ottobre 
2020 come Sindaco perdente che abbia riportato il maggior 
numero di preferenze, oltre il 20%, il dottore Alberto Di 
Girolamo. Due giorni fa sono arrivate le dimissioni del 
Consigliere Alberto Di Girolamo. Quindi, adesso procederemo 
con la surroga del Consigliere Mario Rodriguez, che è il 
Consigliere che risulta eletto. Allora, Consiglieri, 
dobbiamo quindi procedere per avere la regolarità del 
procedimento amministrativo alla surroga del Consigliere 
Mario Rodriguez. Quindi, procederemo alla votazione con 
scrutinio palese. Se non ci sono rilievi e rilievi non ce 
ne sono, possiamo procedere con la votazione per appello 
nominale della surroga del Consigliere Mario Rodriguez al 
posto del Consigliere Alberto Di Girolamo. Oppure, 
Consiglieri, se siamo tutti d'accordo io procederei anche 
per alzata e seduta così acceleriamo anche la modalità di 
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votazione. Siamo in 22. Chi è favorevole rimane seduto, chi 
è contrario si alzi. Allora, segretario, all'unanimità dei 
presenti, 22 votanti, 22 presenti, quindi il Consigliere 
Mario Rodriguez diventa Consigliere Comunale a tutti gli 
effetti e la invito ad avvicinarsi alla presidenza per il 
suo giuramento. 
 

CONSIGLIERE RODRIGUEZ MARIO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con lo scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione". 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, procediamo con il punto numero due. 
 
Punto numero due all'ordine del giorno: "Nomina degli 
scrutatori". 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Propongo all'aula consiliare di nominare come scrutatori 
Vanessa Titone, Cavasino ed Eleonora Milazzo. Per alzata e 
seduta chi è favorevole rimane seduto e chi è contrario si 
alzi. Segretario, siamo in 23, 23 voti favorevoli. Passiamo 
al punto numero tre. 
 
Punto numero tre all'ordine del giorno: "Convalida elezione 
Consiglieri Comunali previa verifica sussistenza condizioni 
di eleggibilità ed eventuali surroghe". 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, sono state acquisite tutte le documentazioni 
relative a tutti i Consiglieri Comunali, sono state fatte 
le dovute verifiche del caso, quindi anche qui procederemo 
per ogni singola convalida, come modalità anche per 
accelerare le procedure di votazione, procederemo per 
alzata e seduta. Chi è astenuto naturalmente alza la mano. 
Se ci sono interventi quindi, Consiglieri che vogliono 
intervenire ne hanno tranquillamente la facoltà. 
Diversamente procederemo con la votazione Consigliere per 
Consigliere. Allora, procediamo con il Consigliere Vito 
Milazzo. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Procediamo con Pietro 
Cavasino. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Procediamo alla convalida 
anche del Consigliere Cavasino. Passiamo a Lele Pugliese. 
Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è 
contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti 
favorevoli su 23 votanti. Io invito a fare silenzio, perché 
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sono momenti particolarmente delicati. Passiamo alla 
collega Eleonora Milazzo. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Passiamo alla votazione relativa al collega Oreste Alagna. 
Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è 
contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti 
favorevoli su 23 votanti. Passiamo a Ivan Gerardi. Per 
alzata e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è 
contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti 
favorevoli su 23 votanti. Leo Orlando. Per alzata e seduta, 
chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Il Consigliere Marino è assente. Però anche se è assente, 
le condizioni sono state verificate, quindi procediamo a 
fare anche la convalida e poi presterà giuramento alla 
prima occasione utile. Passiamo alla votazione del collega 
Andrea Marino. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Passiamo a Gabriele Di 
Pietra. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Pier Giorgio Giacalone. 
Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è 
contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti 
favorevoli su 23 votanti. Vanessa Titone. Per alzata e 
seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si 
alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 
votanti. Passiamo al Consigliere Sturiano. Per alzata e 
seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si 
alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 
votanti. Il collega Nicola Fici. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Passiamo al Consigliere Alagna Walter. Per alzata e seduta, 
chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Guglielmo Ferrantelli. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Coppola Flavio. Per alzata e seduta, chi è favorevole 
rimane seduto, chi è contrario si alzi. Approvato 
all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. Elia 
Martinico. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Rosanna Genna. Per alzata 
e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario 
si alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 
votanti. Bonomo Giancarlo. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Passalacqua Gaspare. Per alzata e seduta, chi è favorevole 
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rimane seduto, chi è contrario si alzi. Approvato 
all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. Fernandez 
Massimo. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. 22 voti favorevoli, 1 
astensione, quella del Consigliere Cavasino.  
 

CONSIGLIERE CAVASINO  
Sì, Presidente, se posso motivarla rapidamente. Ho avuto 
modo di analizzare la nota del segretario generale dove 
sono presenti alcune possibili cause di ineleggibilità del 
collega Fernandez. Io ho appena giurato di adempiere alle 
mie funzioni con scrupolo e coscienza nell'interesse del 
Comune e pertanto anche analizzando la nota, noto che 
queste cause possibili di ineleggibilità sono controverse 
anche nella giurisprudenza. Pertanto non conoscendo a fondo 
la questione, mi sembra doveroso astenermi. Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei, Consigliere Cavasino. Procediamo con la 
convalida del Consigliere Antonio Vinci. Per alzata e 
seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si 
alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 
votanti. Passiamo alla convalida del Consigliere Mario 
Rodriguez. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti.  
Verifiche cause è ipotesi di incompatibilità dei 
Consiglieri Comunali neoeletti. Anche qui, segretario, 
proceda lei per singolo Consigliere Comunale, per 
evitare... Se qualcuno è a conoscenza di cause di 
incompatibilità dei Consiglieri Comunali, lo invito a 
prendere parola e a chiarire quanto di propria conoscenza. 
Come dice il segretario, naturalmente risultano agli atti 
tutte le verifiche e tutta la documentazione comprensiva 
delle autodichiarazioni fatte da tutti i Consiglieri 
Comunali. Quindi, è corretto dirlo, ma stava già nelle 
cose, perché sono quegli adempimenti previsti per la prima 
seduta utile. Anche qui per accelerare le procedure, 
procederemo con la votazione per alzata e seduta. Come dice 
il segretario, che è sempre molto oculato e preciso, essere 
favorevoli significa che non c'è nessuna causa di 
incompatibilità, se è contrario significa che ci potrebbe 
essere una causa di incompatibilità, però deve essere 
rappresentata e motivata. Quindi, passiamo al quarto punto 
all'ordine del giorno. 
 
Punto numero quattro all'ordine del giorno: "Verifica delle 
ipotesi di incompatibilità dei Consiglieri Comunali 
neoeletti".  
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PRESIDENTE STURIANO  
Procederemo anche qui per ordine di proclamazione degli 
eletti. Partiamo con il Consigliere Comunale Vito Milazzo. 
Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è 
contrario si alzi. Approvato all'unanimità. Precisando 
sempre che favorevole significa che non ci sono cause di 
incompatibilità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. Pietro 
Cavasino. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Pugliese Lele. Per alzata 
e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario 
si alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 
votanti. Milazzo Eleonora. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Oreste Alagna. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Ivan Gerardi. Per alzata 
e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario 
si alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 
votanti. Michele Accardi. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Leo Orlando. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Marino Andrea. Per alzata 
e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario 
si alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 
votanti. Gabriele Di Pietra. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Pier Giorgio Giacalone. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Vanessa Titone. Per alzata e seduta, chi è favorevole 
rimane seduto, chi è contrario si alzi. Approvato 
all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. Sturiano 
Vincenzo. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Fici Nicola. Per alzata e 
seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario si 
alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 
votanti. Walter Alagna. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Guglielmo Ferrantelli. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Coppola Flavio. Per alzata e seduta, chi è favorevole 
rimane seduto, chi è contrario si alzi. Approvato 
all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. Elia 
Martinico. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
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seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Genna Rosanna. Per alzata 
e seduta, chi è favorevole rimane seduto, chi è contrario 
si alzi. Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 
votanti. Bonomo Giancarlo. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Passalacqua Rino. Per alzata e seduta, chi è favorevole 
rimane seduto, chi è contrario si alzi. Approvato 
all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. Il 
Consigliere Massimo Fernandez. Per alzata e seduta, chi è 
favorevole rimane seduto, chi è contrario si alzi. 
Approvato all'unanimità. 23 voti favorevoli su 23 votanti. 
Vinci Antonio. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Consigliere Mario 
Rodriguez. Per alzata e seduta, chi è favorevole rimane 
seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all'unanimità. 
23 voti favorevoli su 23 votanti. Allora, adesso passiamo 
al punto numero cinque. 
 
Punto numero cinque all'ordine del giorno: "Giuramento del 
Sindaco". 
 

PRESIDENTE STURIANO  
Invito il Sindaco ad avvicinarsi alla Presidenza. Prego, 
Sindaco. 
 

SINDACO 
"Giuro di adempiere alle mie funzioni con scrupolo e 
coscienza nell'interesse del Comune, in armonia agli 
interessi della Repubblica e della Regione".  
 
Applauso. 
 

PRESIDENTE STURIANO  
Allora, adesso diamo la parola al Sindaco della città di 
Marsala, onorevole Massimo Grillo. 
 

SINDACO 
Presidente, quale Consigliere anziano, Consiglieri tutti, 
rappresentanti delle istituzioni, parlamentari, 
extraparlamentari, Consiglieri Comunali, un ringraziamento 
e tanti auguri soprattutto a voi. Sono onorato del saluto e 
dell'accoglienza che mi è stata riservata e non nascondo 
una certa emozione, perché ho ascoltato in questo applauso 
una rilegittimazione che viene dal corpo elettorale. Vi 
ringrazio davvero per tutto questo. Sono consapevole di ciò 
che ci attende come amministrazione comunale, che ci 
attende come massimo consesso civico. È un tempo davvero di 
emergenza per le note ragioni. Io credo che noi abbiamo una 
grande opportunità per la nostra città è l'opportunità di 
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dare ulteriore valore e di provare a recuperare valore 
attorno al significato, al senso delle nostre istituzioni e 
nel caso specifico del massimo consesso civico. Io credo 
che il massimo organo rappresentativo della comunità locale 
per quello che riguarda l'indirizzo, il controllo politico 
e amministrativo, deve, mi permetto di dire, Presidente, 
tornare alle origini della sua missione, del suo mandato. 
Di recente, possiamo dire con la riforma costituzionale del 
2001 si è cercato di fare ritornare il Consiglio Comunale, 
di anteporlo agli altri enti territoriali perché è il 
soggetto, l'organismo più vicino ai cittadini e l'ha 
indicato al primo posto proprio perché c'è bisogno di 
recuperare un rapporto di partecipazione democratico. Oggi 
viviamo un certo senso della crisi della democrazia e 
abbiamo bisogno di sanare questa ferita. Io penso a tutti i 
cittadini che non sono andati a votare, sono tanti. Cinque 
anni fa il 69% circa, qualche settimana addietro siamo 
scesi al 61%. Credo che questo sia un dato indicativo e 
questa crisi è una crisi probabilmente della democrazia, è 
una crisi di rappresentanza, è una crisi perché non dirlo, 
anche dei movimenti e dei partiti. Allora, non abbiamo 
bisogno come abbiamo detto in campagna elettorale di 
ritornare alla politica, ma ci dobbiamo dire come, 
ritornare alla politica non per il piacere di dire che 
torniamo alla politica, perché non c'è per me una buona o 
una cattiva politica, c'è la politica e per tornare a fare 
politica abbiamo degli strumenti dei quali dobbiamo 
lavorare insieme con una necessario senso di 
responsabilità, perché questa opportunità passa da una 
capacità di rivitalizzare i rapporti tra cittadini e 
istituzioni. Io mi auguro che tutto questo lo si possa fare 
anche nella dialettica, nel buon rapporto fra maggioranza e 
opposizione e che lo si possa fare con spirito costruttivo 
proprio per non perdere insieme credibilità nei confronti 
del nostro corpo elettorale. E per questo consentitemi una 
parentesi per ringraziare l'ex Sindaco Alberto di Girolamo 
per il lavoro che ha fatto, con tutta la sua buona volontà, 
ha certamente dato esempio di una forte determinazione per 
fronteggiare l'emergenza di questa città. Un saluto e 
ringraziamento, anche se devo confessare non me ne voglia 
il collega Rodriguez, devo confessare che avrei gradito una 
sua presenza in Consiglio Comunale, perché Alberto di 
Girolamo secondo me deve rimanere, secondo la ratio della 
legge sulla elezione diretta del Sindaco, dovrebbe rimanere 
il capo dell'opposizione, perché ha avuto la legittimazione 
e in quanto tale potrebbe assolvere a questo ruolo. Io 
spero che continui a farlo nella modalità del confronto e 
di un confronto costruttivo, chiaramente ci saranno i 
Consiglieri Comunali con i quali ci confronteremo. Però per 
rivitalizzare questo rapporto fra cittadini e istituzioni 
abbiamo bisogno prevalentemente di recuperare un rapporto 
politico anche con i movimenti e i partiti. Come sapete io 
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ho sempre detto che i miei interlocutori, dal punto di 
vista politico chiaramente, sono i soggetti politici tutti, 
di maggioranza e di opposizione. Gradirei instaurare un 
rapporto anche con i partiti dell'opposizione, credo per 
questo però che sia assolutamente necessario, come l'ho 
dichiarato per i partiti e i movimenti della mia coalizione 
che questi si possono strutturare. Questo fa parte di 
quegli strumenti per recuperare fiducia, scusate se faccio 
questa parentesi di carattere politico, ma per me è 
importante, è molto importante se vogliamo poi dare 
risposte concrete ai cittadini, questa è la premessa. Se 
volete una premessa di carattere politico culturale che è 
assolutamente necessaria, allora che i partiti si 
attrezzino, i movimenti che sono stati impegnati in questa 
campagna elettorale e che sono soprattutto rappresentati in 
Consiglio Comunale, che si possano attrezzare, che si 
attrezzino strutturandosi e perché no, anche dandosi degli 
statuti per essere fedeli a un mandato, ha degli ideali, se 
non c'è questa premessa culturale rischiamo di scadere in 
fatti di protagonismo soggettivo e individuale. Io credo 
che invece dobbiamo ripartire da questo, dobbiamo sapere a 
che cosa siamo fedeli e quali sono i nostri obiettivi. Se 
non c'è una solida cultura di riferimento sono delle liste, 
dei movimenti e dei gruppi improvvisati soltanto per la 
campagna elettorale e allora dobbiamo tornare alla politica 
anche attraverso questa profonda consapevolezza da parte di 
ciascuno di noi per quello che rappresentiamo. E sono 
contento per il lavoro che è stato fatto da tutti, perché 
questo Consiglio Comunale è un Consiglio Comunale che mette 
insieme l'esperienza e lo slancio di tanti giovani che 
caratterizzano e caratterizzeranno questo massimo consesso 
civico. È bello, non me ne vogliano i più anziani come me, 
ma quando hanno prestato giuramento e si sono apprestati a 
giurare i Consiglieri Comunali più giovani o davvero 
provato un'emozione, perché ritornare alla politica 
significa anche questo. Significherà costruirla una nuova 
classe dirigente, sappiamo tutti le difficoltà che si sono 
incontrate anche nella scelta dei candidati a Sindaco per 
la precedente competizione e in ogni appuntamento da alcuni 
anni è sempre così. Ci sono stati momenti di alta 
partecipazione democratica, ricordo per esempio cinque anni 
addietro quando l'area della sinistra fece persino le 
primarie, quest'anno non c'è stato neppure questo, perché 
chiaramente c'era un Sindaco uscente, ma non c'è stato un 
dibattito politico che è stato portato all'esterno così 
come sarebbe stato giusto e c'è stato un confronto 
prevalentemente fra i movimenti e i partiti. Noi dobbiamo 
tornare, quindi per quello che mi riguarda lavorerò in 
questa direzione anche da Sindaco, avendo chiari i ruoli e 
il mandato che ho, proprio per cominciare a dare segnali 
concreti. Io non dialogherò, ho detto, per le strette 
strategiche più importanti e specialmente di carattere 
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gestionale con i Consiglieri Comunali soltanto, dialogherò 
con i gruppi consiliari, dialogherò con i partiti, perché è 
giusto che sia così. Spero che si possano bandire, come 
purtroppo è accaduto nel recente passato, le logiche dei 
cambi di casacca finalizzati a ottenere riconoscimenti di 
carattere personale. Io credo che dobbiamo puntare in 
quella logica di tornare alla politica anche a questo tipo 
di testimonianza, per me gli interlocutori sono i partiti 
che hanno uno statuto, che hanno un'assemblea democratica e 
che sono interlocutori credibili ed affidabili. Questo è il 
lavoro che dobbiamo fare e anche all'interno della mia 
maggioranza invito i movimenti che ancora non l'hanno fatto 
a potersi strutturare per qualificarsi ulteriormente. 
Lavoreremo per questa ragione per riqualificare il ruolo 
dei municipi, di questa logica non solo del decentramento 
di una città territorio, ma anche nella logica della 
partecipazione democratica che dobbiamo saper recuperare 
puntando anche a quelle fasce di cittadini che non hanno 
votato. Lavoreremo checché se ne dica anche una Giunta 
young, perché è giusto recuperare, sarei curioso di 
conoscere i dati di quanti giovani non hanno votato, qual è 
stata la percentuale dei giovani che non è andata alle 
urne. Ed è significativo per me poter puntare anche ad una 
Giunta young per questa ragione, per poter recuperare un 
ruolo con loro e anche per avere una visione strategica 
dello sviluppo della città. Questo sarà fondamentale, anche 
su questo chiederò per quanto possibile la collaborazione 
della opposizione. Dobbiamo poi insieme avviare dei 
processi decisionali nella logica proprio degli strumenti a 
disposizione per ristabilire un rapporto fiduciario con i 
cittadini, processi decisionali che passano da momenti di 
partecipazione che abbiamo più volte indicato. Io credo che 
non dobbiamo assolutamente perderla questa opportunità, 
sono forme di partecipazione che in una sola parola, 
permettetemi di dire, ci consenta, ci possa consentire di 
tornare al primato della politica, perché in alcune 
occasioni anche nella nostra città è possibile che la 
politica ha perso il primato, subendo passivamente anche le 
indicazioni dei gruppi esterni che sono riusciti anche ad 
avere una penetrazione nelle nostre istituzioni 
democratiche. La politica è la politica, e la politica oggi 
rischia di avere un'opportunità che può essere favorevole, 
positiva se la sappiamo cogliere del tutto pure può 
decadere in qualcosa che allontana ulteriormente i 
cittadini. Ecco perché io credo che poi fattivamente, fatta 
questa premessa, indicata questa premessa occorre lavorare 
su delle priorità. Io non la faccio lunga oggi, avremo 
occasione di confrontarci, c'è un programma sul quale siamo 
impegnati, però devo dirvi che le priorità per me, per noi 
come amministrazione e ringrazio per l'affiatamento con il 
quale stiamo cominciando a lavorare con i nostri Assessori, 
con i dirigenti, quei pochi dirigenti che abbiamo al Comune 
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di Marsala, con il comandante della polizia municipale, per 
il lavoro che stiamo facendo, però adesso dobbiamo correre. 
Per correre abbiamo un obiettivo primario e al di là dei 
problemi e delle risorse economiche che purtroppo ci 
mettono seriamente in difficoltà ho anche trovato delle 
difficoltà dal punto di vista organizzativo. Mi dispiace 
dirlo, ma abbiamo un comune, un'amministrazione senza 
motore, senza una motore e senza probabilmente neppure la 
benzina o il carburante necessario per farlo procedere 
celermente e per metterlo in carreggiata la priorità è 
lavorare su una buona organizzazione dei vari settori con 
dei dirigenti, non avendo però un bilancio consuntivo, non 
avendo un bilancio previsionale ancora portato in Giunta 
dagli uffici, dobbiamo necessariamente trovare soluzioni da 
un punto di vista legislativo e giuridico possibili che ci 
permettano di rimettere in moto questa macchina. Sarà la 
parte più impegnativa, questa è la parte più impegnativa 
che ci sta caratterizzando, perché siamo entrati dentro una 
macchina che non aveva neppure le gomme probabilmente. E io 
non voglio polemizzare su quello che è stato, perché 
sarebbe facile, lo faremo solo una volta come Giunta con 
una conferenza stampa che annunciamo dove presenteremo un 
report una volta per sempre di quello che abbiamo trovato. 
Non vogliamo colpevolizzare nessuno con le responsabilità, 
le difficoltà che ciascuno avrà vissuto, però 
effettivamente di questioni delicate ne abbiamo trovate che 
riguardano anche gli aspetti legati oltre che al bilancio, 
alle risorse, al personale, i debiti fuori bilancio, ad 
aspetti delicati per esempio sulla protezione civile, noi 
abbiamo oggi un'emergenza ed entro nel tema delle priorità 
che ci stiamo dando, l'emergenza Covid, l'emergenza Covid 
in tutte le città italiane si sta fronteggiando 
prevalentemente con un'ottima organizzazione di Protezione 
civile. A Marsala non abbiamo la Protezione civile, o 
meglio c'è soltanto sulla carta. Avevamo persino una sede, 
avevamo trovato come indicata come sede di sala operativa e 
purtroppo probabilmente per un errore è stata consegnata 
anche a un ente, a un soggetto sportivo e quindi il Comune 
non ha neppure le chiavi per entrare nella sede operativa 
in caso di qualsiasi rischio che può investire la nostra 
città. Quindi, come capite c'è bisogno di riorganizzare e 
organizzare tutto velocemente e su questo chiediamo anche 
la collaborazione delle forze politiche, dei parlamentari, 
di quanti hanno contatti e raccordi istituzionali 
autorevoli al governo della regione e al governo nazionale, 
perché non possiamo farci trovare impreparati a questa 
seconda pandemia che è una pandemia sociale delicata e 
grave, sulla quale ci stiamo battendo con tutte le nostre 
forze e attorno alla quale emergenza io spero davvero si 
possa, l'abbiamo già richiesta la collaborazione dei 
Consiglieri Comunali e anche dell'opposizione, si possa 
camminare davvero unitariamente, noi abbiamo bisogno di 
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puntare sull'emergenza della protezione civile per le note 
ragioni che spiegavo, abbiamo bisogno di puntare 
all'emergenza rifiuti, potrei darvi centinaia di fotografie 
che mi mandano giornalmente Energeticambiente di micro 
discariche che ci sono nel territorio e che sono state 
rimosse, ma dopo qualche giorno ritornano ad esserci. 
Quindi, anche qui abbiamo ereditato un contratto ancora per 
i prossimi quattro anni, dobbiamo rivedere per quanto 
possibile le modalità di raccolta differenziata che 
consentono di rendere decorosa come più volte ci siamo 
detti la nostra città. Non sarà semplice, ma ci stiamo 
lavorando. La Giunta si è data un obiettivo e l'obiettivo 
di poter fare un test in via sperimentale nelle prossime 
giornate, fra qualche settimana non di più, nel quartiere 
popolare di via Istria, quartiere popolare di via Istria 
perché il più piccolo fra tutti i quartieri popolari, dove 
proveremo a fare una raccolta differenziata ordinata 
d'accordo con Energeticambiente, ordinate in maniera 
diversa, cioè collocando un'isola ecologica dove fare e 
continuare a fare la differenziata e sospendere per qualche 
settimana, per un breve periodo il porta a porta, quanto 
meno per alcuni rifiuti. Questo vogliamo provarlo e 
testarlo d'accordo con Energeticambiente e uffici, i 
dirigenti, in un quartiere per capire quale sarà la 
risposta, per capire se c'è una risposta da parte dei 
cittadini oltre che dal punto di vista organizzativo. 
Quello che faremo cercando di correre, ma cercando anche di 
fare comunità e torniamo al discorso anche della politica, 
di fare comunicando attraverso quelle forme di 
collaborazione, quei processi decisionali cui facevo 
riferimento e di fare comunità sapendo che questa 
amministrazione intende sanzionare ove sarà necessario, ma 
anche attivare momenti di premialità per comportamenti 
virtuosi e buone pratiche. Allora, concludendo, secondo me 
bisogna fare appello anche a questo. Siccome siamo alla 
vigilia probabilmente di un nuovo lockdown, noi come 
amministrazione proveremo anche per quel poco che possiamo 
fare, ma come quinta città della Sicilia inviterò anche il 
Consiglio Comunale se ne avremo tempo a fare un atto di 
indirizzo, a fare più che un atto di indirizzo, un atto 
politico, una sorta di ordine del giorno da trasmettere al 
Presidente del Consiglio, perché prima di ricorrere 
all'estrema risposta del lockdown, non sarebbe male se 
riuscissimo a richiedere un comportamento più responsabile 
da parte dei nostri cittadini, perché non vale soltanto per 
le micro discariche, vale anche per i comportamenti 
responsabili per chi a volte non tiene la mascherina. Nei 
giorni scorsi abbiamo avuto un episodio spiacevole nella 
nostra città, proprio in piazza (inc.), dei vigili urbani 
che ringrazio per il lavoro con determinazione che hanno 
fatto, hanno trovato... Si sono trovati dinanzi a delle 
provocazioni, che attenzione non sono soltanto degli 
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immigrati, sono anche degli italiani che si comportano così 
e che sono provocatori a volte ignorando le indicazioni del 
governo. Allora, io credo che bisogna in questi casi, per 
chi reitera comportamenti di questo tipo, assumere 
comportamenti di risposta più rigorosa da parte delle 
istituzioni competenti, prima di arrivare al lockdown 
perché non provare ad assumere comportamenti più rigorosi 
che consentano a tutte le forze dell'ordine di esercitare 
il loro mandato per evitare che ci siano queste 
irresponsabilità, che non riguardano soltanto comportamenti 
irresponsabili, che non riguardano soltanto la nostra 
città, ma riguardano i nostri cittadini, riguardano un po' 
tutto il paese. Ecco, tutto questo fa parte di una 
testimonianza nuova che dobbiamo provare a dare, dove c'è 
bisogno di ritornare non solo alla politica, ma anche al 
rispetto delle istituzioni. L'ho detto al momento 
dell'ingresso a palazzo municipale, il rispetto delle 
istituzioni passa da questo, io credo che noi dobbiamo 
avere dei rappresentanti autorevoli e che possano essere i 
nostri interlocutori e riferimenti sempre, e cioè le 
istituzioni. Se le istituzioni ci danno delle indicazioni 
in questo momento, al di là di ciò che si fa che si dice 
attraverso i social, alla fine l'istituzione per me è la 
stella polare alla quale guardare per poter ricevere 
indicazioni e quando non siamo stati d'accordo come nel 
caso delle settimane scorse un aspetto legato all'ospedale 
Covid di Marsala che si vorrebbe provare a convertire, ma 
ieri sera abbiamo avuto assicurazioni che così non sarà, 
per un incontro che abbiamo avuto con l'Assessore Razza 
bisogna, al di là delle appartenenze e nel rispetto delle 
istituzioni, farsi sentire, ma attraverso i canali della 
partecipazione democratica e del buon senso, non delle 
contraddizioni o delle contestazioni esasperate che portano 
ai disordini che sappiamo. Ecco, con questa modalità, 
Presidente, vogliamo avviare una esperienza che è politica 
ed amministrativa insieme e vogliamo per questo, 
auspichiamo per questo che si possa cominciare una fase 
nuova nella nostra città. È importante che il Consiglio 
Comunale assolva pienamente al suo ruolo, perché potremmo 
essere dinanzi anche a un giro di boa che riguarda la 
salvaguardia, la credibilità delle nostre istituzioni. È il 
massimo consesso civico con l'amministrazione potranno 
certamente dare una testimonianza in un senso o nell'altro 
e potrebbe essere un giro di boa davvero delicato per il 
futuro delle nostre istituzioni. E guardando i nostri 
figli, alle generazioni che verranno, abbiamo il dovere di 
farlo con tutta la buona volontà e con tutta 
l'autorevolezza che abbiamo ricevuto dalla legittimazione 
elettorale, ciascuno per le proprie parti. E quindi spero 
che ci possa essere un gioco di squadra che permetta di 
elevare non solo il tono della politica, ma anche quello 
della buona amministrazione. Per questo io ringrazio ancora 
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tutti voi, con questi auspici e spero che si proceda 
celermente alle elezioni del Presidente, perché 
Consiglieri, abbiamo necessità assoluta di approvare il 
bilancio, di approvare il bilancio consuntivo e 
previsionale per procedere celermente, altrimenti 
rischieremo di mantenere parcheggiata questa bellissima 
automobile che la città ci sta consegnando ma che ancora 
dobbiamo saper mettere in moto per come si deve. Grazie e 
buon lavoro. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie, Sindaco. Adesso procediamo con il punto numero sei. 
 
Punto numero sei all'ordine del giorno: "Elezione del 
Presidente del Consiglio Comunale". 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, segretario. 
 

SEGRETARIO 
Allora, do lettura della norma che disciplina (inc.) del 
Presidente del Consiglio Comunale. È l'articolo 19 comma 1 
della legge regionale 7 del 1992 sulle modifiche ed 
integrazioni che recita come segue: Il Consiglio Comunale, 
espletate le operazioni di giuramento convalida e surroga, 
proceda all'elezione nel suo seno di un Presidente, per la 
cui elezione è richiesta la prima votazione la maggioranza 
assoluta dei componenti il Consiglio. L'elezione procede a 
scrutinio segreto ai sensi dell'articolo 184 della legge 
regionale 16 del 1963 e successive modifiche ed 
integrazioni trattandosi di elezione e carica, se con la 
prima votazione nessun Consigliere consegue voto favorevole 
alla maggioranza assoluta dei componenti del Consiglio, si 
procederà ad una seconda votazione e risulterà eletto il 
candidato che abbia riportato la maggioranza semplice. 
Questa è la norma che disciplina l'elezione del Presidente 
del Consiglio.  
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, procederemo, segretario, in ordine di proclamazione 
degli eletti, come potete vedere non c'è niente, 
procederemo quindi a sigillare... Procediamo con la 
votazione del Presidente. 
 

CONSIGLIERE FICI 
Presidente, mi scusi, posso intervenire? 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì, ne ha facoltà, Consigliere Fici. Se ci 
sono dichiarazioni di voto prima della procedura di voto, 
sicuramente ne ha la facoltà. 
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CONSIGLIERE FICI 
Presidente, ho ascoltato e apprezzato molto le parole 
espresse dal neosindaco onorevole Massimo Grillo, come dire 
concordiamo sul metodo che lo stesso Sindaco vuole 
impartire alla sua azione di governo che e quello della 
concertazione. Io credo che il merito all'elezione del 
Presidente del Consiglio ci aspettavamo da parte del 
Sindaco Grillo un'indicazione all'aula. Io credo che sia 
come dire un atto dovuto se questa amministrazione vuole 
dire la verità, nient'altro che la verità alla 
cittadinanza, vuole dire le cose come stanno e quindi può 
dire se vuole puntare un candidato nuovo, su un candidato 
giovane, considerato che come diceva bene il Sindaco 
Grillo, ha a cuore la nuova classe dirigente o se oppure 
affidarsi magari ad una persona di esperienza che può dare 
in questo momento di crisi, difficoltà sociale, economica e 
sanitaria magari maggiori garanzie per la tenuta dei lavori 
da aula. Però ecco una proposta penso che l'aula prima di 
accingersi a votare il Presidente del Consiglio, dal 
neosindaco se l'aspetta. Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, Consigliere Di Pietra. 
 

CONSIGLIERE DI PIETRA 
Presidente, Sindaco, Assessori, stampa e cittadini tutti, a 
nome personale e del gruppo consiliare Progettiamo Marsala, 
sento di proporre il Consigliere Enzo Sturiano alla 
presidenza del Consiglio. La nostra è una valutazione 
dettata da diversi aspetti. Principalmente l'esperienza che 
ha maturato negli ultimi anni, oltre al risultato 
elettorale da lui conseguito nell'ultima tornata 
elettorale. Quindi, chiedo all'aula di valutare la nostra 
proposta. Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, se non ci sono altri interventi, procediamo con... 
Consigliera Milazzo. 
 

CONSIGLIERA MILAZZO ELEONORA 
Sì, grazie, Presidente, Sindaco, Assessori, Consiglieri 
Comunali presenti in aula e obbligo e stampa, noi dell'UDC 
non possiamo che avallare la richiesta e la proposta 
avanzata da Progettiamo Marsala in quanto riteniamo che il 
Presidente uscente e oggi tenente banco Enzo Sturiano abbia 
rappresentato in questi anni una figura importante e 
autorevole all'interno del Consiglio Comunale, abbia 
comunque fondato la garanzia di questo Consiglio Comunale, 
che possa proseguire il proprio cammino per i prossimi 
cinque anni nella lealtà e correttezza che l'ha sempre 
contraddistinta, Presidente. Quindi, avanziamo anche noi la 
proposta di Enzo Sturiano Presidente del Consiglio Comunale 
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e chiediamo anche agli altri partiti di potersi esprimere a 
riguardo. Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere vinci. 
 

CONSIGLIERE VINCI 
Presidente, colleghi, signori della stampa, autorità 
presenti in aula, mi associo ai colleghi che già hanno 
proposto la candidatura in questa massima assise del 
collega Sturiano frutto da una condivisione della 
maggioranza, io mi aspettavo anzi che il collega esprimesse 
la sua candidatura a nome dell'intera maggioranza, ma visto 
che l'ha fatto a titolo personale di gruppo, è intervenuta 
la collega Milazzo, io mi associo a questo, ma penso di 
poter parlare diciamo per il gruppo che rappresento del 
Movimento Via che affidiamo e chiediamo all'aula tutta e ai 
colleghi il nome del collega Sturiano che si possa essere 
speso per una candidatura, frutto della sua esperienza, 
perché quella poltrona, perché l'ha vissuta, perché avuto 
modo di starci, vi posso garantire che è una poltrona 
abbastanza scottante, è una poltrona che in pratica sembra 
una parola brutta dire poltrona, ma è una sedia, una carica 
non indifferente, garanzia per l'intera aula e per 
l'amministrazione tutta. Mi pare che questa era la volontà 
della maggioranza e quindi mi associo ai colleghi, ma penso 
di poter parlare per la maggioranza che ha eletto il 
Sindaco Grillo. Grazie, Presidente. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie, Consigliere Vinci. Non ci sono altri interventi, 
quindi, segretario, procediamo secondo l'ordine che lei 
dirà. 
 

SEGRETARIO 
Allora, il Consigliere Sturiano si prepari a votare, si 
procederà ovviamente per scrutinio segreto, quindi seguirò 
l'ordine dei Consiglieri per cifra individuale. Quindi, il 
primo vota il Presidente della seduta e poi l'ordine che 
seguiremo sarà quello del Consigliere Milazzo Vito e via 
via tutti gli altri che si recheranno qui al tavolo della 
presidenza, preleveranno la scheda, eserciteranno il 
diritto di voto segreto e quindi riporrà la scheda 
nell'urna che e qui davanti a noi.  
 
Si procede a votazione per scrutinio segreto. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, è terminata la votazione per l'elezione del 
Presidente del Consiglio. Hanno preso parte alla votazione 
23 Consiglieri Comunali su 24. Quorum per l'elezione del 
Presidente del Consiglio in prima battuta dovrebbe essere 
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la maggioranza assoluta. Quindi, dovrebbero essere 13. 
Procediamo quindi con la proclamazione dei voti. Sturiano 
19 voti, Rodriguez 1, Fici 1, Passalacqua 1, una scheda 
nulla. Quindi, risulta eletto Presidente del Consiglio 
Comunale il Consigliere Sturiano. 
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Sarò di poche parole, credetemi, forse la più emozionante 
delle mie elezioni, forse per il momento, forse per il 
momento che stiamo vivendo, forse per tutto quello che 
abbiamo vissuto in questi periodi, in questi mesi, però mi 
sento il dovere di fare alcuni ringraziamenti. Il primo 
ringraziamento lo voglio fare ai Consiglieri uscenti per 
come hanno lavorato in questi anni, per come si sono 
comportati, e per avere votato secondo coscienza. Un altro 
augurio che voglio fare grosso è ai Consiglieri proclamati 
eletti, ai quali auguro di votare sempre secondo coscienza. 
Abbiamo tante battaglie da affrontare, credetemi, tante 
battaglie, però quando si lavora con la massima serietà 
tutto riesce facile e soprattutto quando c'è collaborazione 
fra i due organi istituzionali, il Sindaco, la Giunta e il 
Consiglio Comunale. Vedete, ho voluto che il Sindaco della 
città di Marsala, l'onorevole Massimo Grillo, si 
avvicinasse e raggiungesse la presidenza, perché ho molto 
apprezzato le tue parole, caro Sindaco, parole di grande 
politico, di persona equilibrata, intelligente 
politicamente, di massima apertura in un momento di grave 
difficoltà economica e sociale per la nostra città, hai 
dato segnali distensivi e di massima collaborazione, quello 
che secondo la legge che tu hai voluto approvare, la legge 
7 prevede la massima collaborazione da parte dei tre organi 
del Comune, Sindaco, Giunta e Consiglio Comunale. Perché 
dalla collaborazione, dal confronto democratico, 
sicuramente si governa meglio nell'interesse della città e 
dei cittadini che siamo chiamati a rappresentare. Io non 
vorrei aggiungere più nulla, caro Massimo, hai detto tutto 
tu, tutto quello che io dicessi in questo momento in questa 
fase, mi sembra superfluo. Superfluo perché hai racchiuso 
in quelle parole che hai detto tutto quello che era anche 
il mio sentimento, quindi non ho nulla da aggiungere se non 
quello di ringraziare i colleghi Consiglieri che hanno 
riposto la loro fiducia nella mia persona, quindi, vi 
ringrazio tutti, ringrazio anche i Consiglieri 
dell'opposizione con i quali avremo modo di collaborare 
nella massima lealtà, nella massima sincerità, nella 
massima trasparenza, perché siamo chiamati tutti uno ad uno 
a lavorare insieme nell'interesse della nostra città e sono 
consapevole che ognuno di noi per la parte che può fare e 
che può recitare, può dare un contributo per la crescita 
sociale, economica e anche politica del nostro territorio. 
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Quindi, lavoreremo nella massima lealtà come 
amministrazione comunale, abbiamo come ha detto il nostro 
Sindaco, strumenti importanti, importantissimi che dobbiamo 
subito approvare, dal bilancio di previsione, siamo 
arrivati già al mese di novembre e non abbiamo il bilancio 
di previsione, non abbiamo il rendiconto di gestione, non 
abbiamo tutti gli atti propedeutici al bilancio di 
previsione, che sono il piano triennale delle opere 
pubbliche, il documento unico di programmazione, e tanti 
altri strumenti che sono essenziali per l'amministrazione 
anche elementare e quotidiana della cosa pubblica. Non 
aggiungo altro, credetemi, ringrazio la stampa che è 
presente, ringrazio il comandante della polizia municipale 
per il brillante lavoro svolto assieme a tutti i vigili, 
che vi ringrazierò uno ad uno, siete stati esemplari, 
ringrazio la deputazione regionale presente nella persona 
dell'onorevole Lo Curto e dell'onorevole Stefano 
Pellegrino, ringrazio l'onorevole Tony Scilla, come 
responsabile del mio partito Forza Italia, ringrazio tutti 
i rappresentanti di lista che siete oggi qui presenti e 
anche a voi rivolgo l'invito fatto da Massimo, quello di 
avere in questi periodi, in questi momenti, in questi anni 
che verranno massimo supporto, massima collaborazione, 
massima apertura soprattutto nell'ascoltare e nel recepire 
le proposte che vanno nella direzione della nostra amata 
Marsala. Alla fine un ringraziamento lo voglio fare a 
titolo personale a tutti quei cittadini che mi hanno 
sostenuto e che mi hanno espresso la loro fiducia con il 
loro consenso, quindi va a coloro che mi hanno votato e 
soprattutto a coloro che non hanno potuto votarmi, ma che 
hanno sostenuto e mi hanno dato forza e coraggio 
soprattutto a livello morale, in questi momenti particolari 
come ognuno di noi ha vissuto. Per noi non è stato una 
campagna elettorale semplice, una campagna elettorale 
anomala, il Covid dietro la porta, quindi con il rischio di 
poter incappare in qualsiasi momento. Quindi, una 
raccomandazione che voglio darvi è quello di essere molto 
cauti, di prendere tutte le dovute precauzioni e assieme 
dobbiamo dare gli esempi necessari anche alla nostra 
comunità. Concludo con due grazie particolari, a Marella e 
a mia moglie. Grazie.  
 
Applausi. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Detto questo, dovremmo procedere anche con gli altri punti 
all'ordine del giorno. Stamattina a seguito di una riunione 
con i gruppi di maggioranza, abbiamo concordato che è 
opportuno per una celere e maggiore operatività da parte 
del massimo consesso civico, e di questo voglio parlare 
anche con i Consiglieri Fici, Passalacqua e Mario 
Rodriguez, di vederci subito dopo e concordare assieme alla 
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composizione delle commissioni, la composizione del numero 
delle commissioni e dei componenti che devono essere 
inseriti all'interno delle stesse e assieme discutere anche 
sull'elezione del vicepresidente del componente 
dell'ufficio di presidenza. Mi sembra che sia un segnale, 
se c'è la massima collaborazione, che va dato di 
collaborazione e di distensione soprattutto dei toni che ci 
sono stati negli anni passati. Dico, questo è l'augurio che 
voglio fare ai colleghi Consiglieri, sia di maggioranza che 
di opposizione, perché è importante iniziare con il piede 
giusto a dare i segnali di grande maturità politica. Per 
questo abbiamo ritenuto opportuno, colleghi Consiglieri, se 
siamo tutti d'accordo, di chiudere oggi la seduta e di 
aggiornarci a giorno 4 con l'inserimento all'ordine del 
giorno della ratifica dei componenti all'interno delle 
commissioni e poi procedere successivamente anche 
all'elezione degli organi e alle presidenze delle stesse 
commissioni. Ne ha la facoltà, collega Fici. 
 

CONSIGLIERE FICI 
Presidente, intanto colgo l'occasione per complimentarmi e 
augurarle buon lavoro con l'auspicio per davvero che possa 
condurre in questo nuovo mandato i lavori da aula con 
maggiore serenità e tranquillità rispetto a quello che 
magari si è registrato nell'ultimo passato. I suoi toni 
pacati fanno presagire che vi sia per davvero forse 
l'inizio di un nuovo percorso. Poco fa chiedevo, salvo poi 
non ricevere risposta, al Sindaco Grillo di indicare quello 
che era il Consigliere che era stato concertato e 
determinato con l'ampia maggioranza che in vostro possesso, 
c'è il nome e la risposta è avvenuta successivamente, il 
nome è quello di Enzo Sturiano. Ecco, l'augurio che rinnovo 
al Sindaco Grillo, facendo riferimento proprio alle 
premesse del suo programma elettorale dove fa riferimento 
che in periodo di crisi sanitaria, economica e sociale non 
è tempo di tatticismi e giochi di potere, magari quantomeno 
di indicare quando farà gli Assessori per completare la 
Giunta. Considerato che si è arrivati alla determinazione 
del Presidente del Consiglio, quanto meno la città tutta e 
soprattutto questa opposizione consiliare, intende chiedere 
al Sindaco Grillo se è arrivato il momento per determinare 
gli altri Assessori. Grazie. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, grazie Consigliere Fici, per il suo intervento, 
penso che siamo stati anche lì abbastanza chiari, penso che 
ci sia la necessità di fare un confronto serio anche con 
l'opposizione, per capire come procedere in questi 
importanti atti che saremo chiamati a completare. Ora, non 
mi sembra corretto entrare nel merito delle questioni 
personali, che possono rappresentare ogni singolo 
Consigliere e quindi queste valutazioni preferirei farle 
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assieme a tutti i colleghi Consiglieri in altre sedi e non 
in Consiglio Comunale, appunto per quel segnale che 
vogliamo dare di massima collaborazione e di massima lealtà 
politica e anche istituzionale. Detto ciò, colleghi 
Consiglieri, signori del pubblico, onorevoli presenti, 
aggiorniamo i lavori da aula per giorno 4 novembre alle ore 
10. La seduta è chiusa.  
 




